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本报讯 （记者谷苗）近期大奖频
出的上海体彩，又为购彩者带来新的

惊喜。即日起至2022年11月15日，

“7星彩 · 疯狂星期五”活动将持续进

行，购买7星彩即有机会免费获得价

值不等的7星彩随机彩票一张。

本次“7星彩 · 疯狂星期五”活动

一共发放赠票48000张，覆盖时间自

2022年8月2日至2022年11月15日，

只包含星期五开奖的16期。凡在活

动期间购买7星彩游戏，单票金额达

10元及以上，即有机会获得7星彩游

戏6元、8元随机彩票一张。获奖的购

彩者可在彩票票面宣传栏，看到“恭喜

您获赠7星彩6/8元彩票一张！”字

样。7星彩多期票及赠送的7星彩彩

票不再参与本次活动。

本次活动范围为上海市所属行政

区域内的所有体彩销售网点。活动最

终解释权归上海市体育彩票管理中心

所有。

体彩7星彩启动赠票活动

本报讯（记者吴姝）上月底，世界
第一男单选手樊振东被国际乒联

（ITTF）罚扣1400分的处罚引发巨大

争议。国际乒联近日更正，由于应用

规则时出现管理错误，樊振东的积分

被错误地扣除。在最新一期世界排名

中，樊振东的1400分失而复得，以总

分6900分雄踞第一。

世界排名积分榜是由选手在一年

内参加的最多八项赛事积分总和组

成，但过去一年，樊振东只参加了四项

大赛——东京奥运会（1400分）、休斯

敦世乒赛（2000分）、WTT新加坡世界

杯总决赛（1500分）和WTT新加坡大

满贯赛（2000分）。除奥运会惜败马

龙屈居次席外，樊振东包揽了其他三

项男单冠军，因此以6900的总分傲居

世界第一。

今年7月，由于樊振东缺席了世

界前三十强必须参赛的WTT布达佩

斯冠军赛，ITTF错误地将其积分榜上

最低一项的成绩（东京奥运会亚军所

得1400分）以0分覆盖。樊振东因此

损失了1400分，仍以总分5500分排名

第一。

但其实，根据ITTF世界排名规则

第4.2条规定，如果球员缺席强制参赛

赛事（WTT大满贯赛事、WTT世界杯

总决赛和WTT冠军赛），若其积分榜

已被八项成绩占满，那么最低一项成

绩将被0分覆盖12个月。但樊振东在

积分榜上的成绩少于八项，因此其四

项成绩应该保留，只不过布达佩斯冠

军赛的0分处罚应计入积分榜，作为

其第五项成绩。

国际乒联表示，受到错用规则影

响的球员共有16位，其中包括15名单

打球员和1名混双选手。

目前，世界排名积分榜已经更正，

国乒包揽男单世界前三。马龙以

3700分位居次席，梁靖崑以3085分排

名第三。另外，王楚钦排名第十。

国际乒联承认错用规则

樊振东被扣积分失而复得

临危受命的石宇奇能否担起“一

哥”重任？“一姐”陈雨菲能走多远？混

双女双能否冲击金牌？第27届羽毛

球世锦赛今天在东京启幕，将决出五

个单项冠军，答案将在一周后揭晓。

这是中国羽毛球队历史上首次没有男

双组合参赛，其余四个单项的队员已

于18日从泰国清迈集训基地飞赴日

本，新一次世锦赛的战幕已缓缓拉开。

男女单打前路各有艰辛

刚刚解禁复出的石宇奇受到了最

多关注。据悉，此前随江苏队训练的

他于19日飞抵东京与国羽大部队会

合。“能再次站到赛场上，肯定非常开

心，一回归就打世锦赛这样最高级别

的比赛，我觉得没有什么好想的，一场

一场找感觉，真正做到最好。”在东京

体育馆进行备战的石宇奇如此表示。

这次大赛将是检验石宇奇在心理

素质和球技状态上是否有所成长的考

场。去年汤姆斯杯半决赛在对手桃田

贤斗获得赛点时，石宇奇选择因伤退

赛，事后还通过社交媒体发表争议言

论，因此受到了禁赛一年的队内处

分。虽然这次世锦赛提前解禁，但他

阔别国际赛场长达10个月，世界排名

已从第10位跌至第25位，竞技状态还

有待比赛的检验。“平时训练有很多队

友和后备团队帮助我，在没有比赛的

情况下，我们一直努力，在队内创造一

种竞技环境。”石宇奇说。

26岁的石宇奇曾是继林丹、谌龙

之后被寄予厚望的男单接班人。2018

年处于最佳状态的他曾离世锦赛冠军

仅一步之遥，在南京世锦赛决赛中憾

负桃田贤斗，这枚银牌已是国羽男单

近四年来最好的大赛战绩。

根据世锦赛签表，如果不出意外，

石宇奇可能在第三轮碰上6号种子印

尼名将金廷，在四分之一决赛或遭遇世

界第一安赛龙。同在上半区的陆光祖可

能在第三轮挑战乔纳坦，下半区的赵俊

鹏如进次轮将与印度老将斯利坎特隔网

相对。赵俊鹏、陆光祖和石宇奇最新世

界排名分列第23、24和25位，他们的晋

级之路充满挑战。

和2015年谌龙夺得男单金牌相比，

中国女单在世锦赛上的冠军荒更长久。

自2011年王仪涵伦敦夺冠以来，国羽便

无缘世锦赛女单冠军。集奥运会、尤伯

杯、苏迪曼杯冠军于一身的陈雨菲肩负

着更大的期待，但她表示：“觉得我拿了

奥运会冠军后一定要拿世锦赛冠军，那

是一个错误的想法。拿到冠军当然最

好，如果没拿到，就说明有很多地方没做

好，还有问题需要解决。”时隔一年重返

东京赛场的她，用“艰苦”形容这次征程，

“要（在半决赛）打倒戴资颖的话，前面还

有很多困难需要克服，泰国两个选手在

我这个半区，肯定都是艰苦的比赛。”独

守下半区的陈雨菲可能在第三轮和四分

之一决赛先后碰上泰国名将李美妙和因

达农。由于同处下半区的奥原希望临阵

退赛，戴资颖挺进半决赛的概率增大。

今年陈雨菲的成绩有所起伏，除尤

伯杯团体亚军外，个人项目打满10站，

收获一冠五亚。除印尼大师赛夺冠外，

她在另外五场决赛中曾败给安洗莹、因

达农、戴资颖和队友何冰娇。本次世锦

赛，4号种子陈雨菲将携手9号种子何冰

娇、亚锦赛冠军王祉怡和韩悦满额征战，

虽具备争金夺银的实力，但在强手如云

的女单赛场，她们的征途依然充满悬念。

混双女双肩负冲金希望

中国队最有希望夺金的项目非混双

莫属。尽管只有郑思维/黄雅琼、王懿

律/黄东萍、郭新娃/张殊贤等三对组合

参赛，但“雅思”和“黄鸭”组合都处于世

界顶尖水平。不过，这两对在东京奥运

会包揽冠亚军的组合，可能在世锦赛半

决赛上提前相遇。

去年奥运会和全运会都屈居亚军，

世锦赛又首战即出局，跌入谷底的“雅

思”组合在今年年初被拆对。黄雅琼和

欧烜屹搭档夺得德国公开赛、韩国大师

赛混双亚军，韩国公开赛闯入八强；郑思

维和张殊贤的最好成绩仅为韩国大师赛

八强。从4月底亚锦赛开始，重新配对

的郑思维和黄雅琼仿佛涅槃重生，携手

创造了30连胜、六连冠的惊人战绩。相

对而言，奥运冠军“黄鸭”组合今年表现

平平，参赛10站，只在韩国大师赛上夺

冠。但“雅思”和“黄鸭”形成了良性的竞

合关系，是国羽混双的“双保险”。

作为国羽参赛队员中唯一的世锦赛

冠军，陈清晨/贾一凡肩负着卫冕的期

待。“凡尘”组合今年已收获德国公开赛、

亚锦赛、印尼大师赛、马来西亚大师赛四

个冠军，虽稳坐世界第一，但状态也曾有

所起伏，被日本、韩国、泰国、印尼组合击

败。尤其是今年尤伯杯决赛，作为一双

出场的“凡尘”被韩国组合李绍希/申昇

瓒逆转，这场意料之外的失利成为比赛

转折点，中国队最终以2比3痛失冠军。

赛后陈清晨和贾一凡都在社交媒体上反

思道歉，这场风波才得以平息。

但事实上，责任不应只归结于“凡

尘”组合的失利，这也折射出女双在后备

力量方面的不足。本届世锦赛上，“凡

尘”组合将携杜玥/李玟妹、刘玄炫/夏玉

婷、张殊贤/郑雨满额参赛，但冲金夺牌

的重担仍落在陈清晨和贾一凡身上。

缺乏后备力量，无法形成集团优

势，成为国羽各单项的普遍痛点。这在

男双上体现得淋漓尽致。东京奥运会亚

军“双塔”组合成为历史后，国羽男双

项目青黄不接，由于受邀组合已全部拆

对重组，新组合又无人达标，最终出现

了国羽首度无人征战世锦赛男双赛场的

尴尬一幕。虽然距离东京奥运会落幕仅

一年，但由于这次奥运会周期的特殊

性，本次世锦赛其实已是巴黎奥运会前

的中考，从实战中检验出不足或许并不

是坏事，更重要的在于国羽准备如何改

进问题。

挑战严峻，国羽开启最艰难的世锦赛征程
■本报记者 吴姝

中超第14轮结束后，长春亚泰和

河北队于上周六中午搭乘航班离开海

口飞往大连，与他们一同离开的还有

驻扎在海口赛区的裁判员和中超联赛

组委会成员，而这也就意味着本赛季

中超海口赛区的工作已告一段落。与

此同时，根据中超联赛官方公布的第

15轮以及第12、13轮补赛赛程，原本

将海口作为主场的沧州雄狮已重新选

择大连市普湾体育场作为主场，不出

意外的话，此前同样以海口为主场的

天津津门虎、河北和深圳在未来几轮

联赛中也都会将“主场”迁移到大连。

从赛事举办的角度来看，大连无

疑是中国足协和中足联筹备组目前的

最佳选择。这座城市曾多次作为中超

赛会制的比赛地，拥有丰富的赛事运

营经验，在中超恢复主客场制后，有大

连人、上海申花和上海海港三支球队

将大连的三座体育场定为自己的“主

场”。将海口的四支球队“搬迁”至大

连，是目前最稳妥和最经济的做法。

但出人意料的是，就在中国足协作出

这一决定后不久，疫情突袭大连。8

月21日，大连市新冠肺炎疫情防控总

指挥部发布通告称，8月20日0时至

24时，大连市新增8例无症状感染者，

同时将大连市沙河口区三合大厦调整

为中风险区。作为连续四个月没有本

土新增确诊病例的城市，大连目前的

疫情或许还不足以影响到中超的举

行，但万一出现类似海口赛区的情况，

中国足协将如何应对？

根据记者昨天从中国足协了解到

的信息，目前足协与中足联筹备组正

处于“7?24小时”全天候响应阶段，随

时紧盯各赛区疫情情况，并与当地政

府和疾控部门保持紧密联系。从目前

的情况来看，中国足协与各赛区属地

疾控部门的联系机制行之有效。以海

口赛区为例，虽然当地从8月11日起

多次实行全市临时性全域静态管理，

但在中国足协、中足联筹备组和当地

疾控部门的共同努力之下，包括河北

对阵天津津门虎、广州对阵成都蓉城、

沧州雄狮对阵山东泰山在内的多场比

赛均在海口以闭环方式顺利举行。

针对中超各队“主场”出现疫情的

突发情况，中国足协与中足联筹备组

已做了多套预案，其中包括在极端情

况下启用后备“主场”。本赛季曾作为

赛会制赛区的梅州、曾作为赛会制赛

区候选地的日照等城市便在此列，一

旦出现疫情极端情况，中国足协将根

据几个备选地的实际情况，将一支或

多支球队转移到这些“备用主场城市”

比赛。据悉，经历了过去两个半赛季

的赛会制比赛后，中国足协、中足联筹

备组与以上各地的政府部门和疾控部

门均已形成良好的沟通机制，此外当地

政府对于举办中超联赛也持积极态度。

除足协与中足联筹备组的努力外，

多支中超俱乐部目前也在主动寻找“主

场”赛地，如北京国安已确定将日照作为

新主场，即将在联赛第15轮前往当地对

阵申花。深圳足球俱乐部一度非常接近

回归深圳主场，但由于8月中旬当地疫

情出现反复，方案才被搁置。从这个角

度来看，接下来中超联赛的主客场将处

于一种动态变化的状态。根据中超决定

恢复主客场赛制时制定的细则，各中超

俱乐部将按以下顺序确定“主场”：与俱

乐部属地政府协商后举办主场比赛；自

行寻找赛地作为主场；利用中国足协提

供的赛地举行主场比赛。此外，赛季中

的任何时刻，各俱乐部只需提前两轮向

中国足协报备，就可变更主场比赛地。

在接受记者采访时，中国足协一位

高层明确表示，既然已选择了让中超联

赛恢复主客场制，那么足协就绝对不会

在这个问题上轻易走回头路，“某个赛区

出现困难了，那就换赛区。赛程无法顺

利进行了，那就重新制定赛程。无非就

是足协和中足联筹备组的工作量增加一

些。坚持主客场，同时完整地举行34轮

中超联赛，是不容改变的大原则。在这

两个问题上足协绝不会轻易退让。其实

主客场赛制、包括球迷入场观赛所带来

的效果，大家都已经看到了，中超近几轮

焕发出了过去两个赛季所没有的活力，

足协一定会珍惜这种来之不易的局面。”

多队集中的大连突发疫情，中国足协与中足联筹备组已做好备选方案

主客场制是中超本赛季不容退让的原则
■本报记者 陈海翔

河南嵩山龙门队外援多拉多即将

为自己的冲动行为付出惨重代价！中

超第14轮河南嵩山龙门对阵武汉长江

的比赛进行至第15分钟，多拉多在跑

动中故意从马宁身后将其撞倒，经VAR

提示，马宁向多拉多出示红牌。可以肯

定，这名巴西外援将在不久后为这一暴

力行为遭到中国足协的追加重罚。根

据《中国足球协会纪律准则》(2022版)第

54条，若对比赛官员实施暴力行为（肘

击、拳击、踢打等），给予至少停赛或者

禁止进入替补席或者禁止进入体育场

（馆）6个月，并处罚款至少10万元。

更重要的是，中国足协近日刚刚

开过行业整风会，发布了一系列针对

行业作风管理、整肃假赌黑及裁判管

理的文件，并表示将从严从重处理相

关赛风赛纪涉事人员。多拉多这一次可

谓撞到了枪口上。

多拉多对于马宁的怨气可能产生于

比赛第13分钟，当时在大禁区外背身拿

球的他被长江队球员撞倒，但就在一边

的马宁未做任何判罚。此后多拉多连续

对马宁大声怒吼表达不满，遭到马宁的

口头警告。紧接着就出现了他高速撞倒

裁判的那一幕。从慢镜头回放来看，多

拉多的这次冲撞明显是故意为之，被撞

倒的马宁最初只是立即起身继续执法比

赛，但VAR很快对此作出了提示。虽然

以十人应战的河南嵩山龙门队最终收获

了一场2比2的平局，但多拉多肯定将因

为自己的冲动给俱乐部造成巨大损失。

在昨晚举行的另一场中超联赛中，

上海申花队凭借汪海健的进球以1比1

战平天津津门虎，遭遇中超四轮不胜，球

队此前三轮先后以2比2平武汉长江、0

比0平长春亚泰、0比2负成都蓉城。

对于申花队而言，此役最大利好是

两名主力球员钱杰给和吴曦伤愈复出，

且都展现出不错的状态。不过，当比赛

进行至第74分钟，另一名申花队的绝对

主力曹赟定却因腹股沟不适而被换下

场。作为申花队攻击时的主要突破点，

曹赟定在队中的重要性毋庸置疑，希望

这次伤病不会给他带来太大的影响。

本赛季申花队的开局非常不错，但

在第一阶段后半段开始连续遭遇伤病侵

袭。上一轮联赛，队中主力中后卫朱辰

杰在一次起跳争顶后摔伤肩部，最终被

确诊为肩锁关节脱位，需要立即进行手

术治疗。目前申花俱乐部已经安排朱辰

杰返回上海接受手术治疗，预计术后恢

复时间为三个月左右。

刚开始行业整风，中超赛场就出现荒诞一幕

河南队外援故意撞倒主裁判恐遭重罚

本报讯 （记者吴姝）上海市体育
局“政府开放日”系列活动之“走进上

海体育科学研究所”8月20日举行。

近20名市民代表走进上海体育科学

研究所（上海市反兴奋剂中心）（以下

简称“上海体科所”），参与科普座谈互

动、测试身体运动能力、专家对话答疑

解惑，一同探索体育科技的非凡魅力。

在科普座谈中，上海体科所竞技

体育研究三中心副主任马国强研究员

以“科技助力为竞技体育插上腾飞的

翅膀”为主题，为市民生动介绍了上海

体科所的科研工作者如何用科学的手

段，监控运动员的身体数据，为教练员

制订最佳训练方案提供科学依据，有

效为奥运会、全运会等重要体育赛事

助力，成为运动员强有力的护盾。

上海体科所选材育才研究中心

主任尹晓峰副研究员以“和重力交

朋 友——儿童抗阻训练的科学实

施”为题，详细讲解了儿童抗阻训练

的正确动作技巧、训练频率以及训练

时监控的重点。

上海体科所副所长邱俊在接受采

访时表示，“体科所在承担上海市重点

运动员以及国家队体育科研保障服务

之外，还有两个重要功能，即全民健身

体质监测和青少年选材育才。”

本次活动还设计了体质测试环

节，旨在让市民了解自身体质状况，

进一步提高健身意识和健康水平。测

试按年龄分为青少年组 （7-14岁）、

成老年组 （20-49岁一组，50-65岁

一组），三组分别进行了为不同年龄

段设计的测试。测试后，专家现场答

疑，开展科学健身咨询服务，为市民

代表解读测试报告并普及健康相关知

识。参与市民拿到各自量身定制的健

身解读方案，对该测试项目表现出了

极高的兴趣。

“政府开放日”活动旨在践行全心

全意为人民服务的根本宗旨，用政民

互动的形式和公开透明的原则，积极

推进开放式行政治理。本次活动让市

民走进上海体科所，既提高了政府机

关工作的透明度、开放度，也让市民了

解了市体育局在推动体育科技发展中

的工作职能和成效，进一步提升了政

府公信力、凝聚力和执行力。

“政府开放日”走进上海体科所

市民代表探索体育科技魅力

“一姐”陈雨菲肩负女单夺金重任。 新华社发

河南嵩

山龙门与武

汉长江一役，

被多拉多故

意撞倒的当

值主裁马宁

成为焦点。

新华社发

■本报记者 陈海翔

■本报记者 陈海翔


